

En la isla, un mes adelantado. . . 1'50  
 En el resto de España, trimestre id. 5'00  
 Ultramar y Extranjero lo que correspondiera por aumento de franqueo,  
 Números sueltos 10 céntimos.

# El Liberal

En la cuarta plana cada línea de publicación diaria . . . . . 0'10  
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.  
 Sólo se admiten anuncios hasta las 12 del día de publicación.

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA

Año 10.º

Mahon, lunes, 9 Junio de 1890.

N.º 2.675

## A un billon de leguas de distancia

### SUEÑO ASTRONÓMICO

Cada estrella es un sol que resplandece por su propia luz. El sol que nos alumbraba es 1.284.000 veces más voluminoso que la Tierra y 324.000 veces más pesado. Las dimensiones y las masas de las estrellas tienen proporciones del mismo orden. Muchas son más voluminosas y sus masas son más considerables todavía.

Hacia cualquier punto del espacio que dirijamos la vista nos encontraremos un sol fulgurante, con un horno en ebullición. Los innumerables focos de luz, de calor, de electricidad, de atracción no son cuerpos diminutos ó simples puntos luminosos como aparecen ante nuestros ojos á causa de la inmensidad de los abismos que los separan de la tierra que habitamos. El sol más cercano, la estrella más próxima, brilla á 222.000 veces la distancia que nos separa de nuestro sol: esto es, á un billon de leguas.

Si viajáramos en línea recta con la velocidad de un tren expreso caminando por el espacio á razón de 60 kilómetros por hora, sin detenernos en ninguna estación, llegaríamos al término de nuestro viaje al cabo de 60 millones de años. Y si viajáramos con la velocidad del proyectil más veloz que han inventado los ingeniosos destructores de hombres, velocidad que se puede calcular en dos veces mayor de la que alcanza el sonido, necesitaríamos un millon y medio de años para salvar esta distancia. Si el astro á que nos referimos estallase en explosión formidable, y si el ruido de la catástrofe pudiera ser transmitido á la velocidad ordinaria del sonido, oíríamos la explosión tres millones de años después de producirse. Y veríamos brillar la estrella tranquilamente en el azul de los cielos durante tres años y medio á contar de la hora en que ocurrió la catástrofe, porque la luz camina á través del espacio á razón de 300.000 kilómetros, ó sean 75 mil leguas por segundo.

Contemplado desde esta distancia nuestro brillantísimo sol quedaria reducido al rango de una simple estrella, y los mundos que gravitan sobre él, como la Tierra, Venus, Marte, Júpiter, Saturno y sus hermanos de la familia solar, desaparecerían totalmente por efecto de la perspectiva y se confundirían entre sus rayos.

Aun los más optimistas deben reconocer que estas provincias del imperio sideral vistas desde tan lejos son bien insignificantes. Nuestro planeta, que nos parece enorme, no es más que un punto microscópico imposible de descubrir consentidos semejantes á los nuestros, y toda su historia no llega á ser ni siquiera el vuelo de una tenue mariposilla, puesto que es necesario verle para saber que existe.

Al considerar las cosas desde ciertas alturas se comprende cuánta ridiculez hay en las pretensiones de algunas escuelas.

Me imaginé transportado á la estrella Alpha, la más cercana de todas, cuya distancia se ha medido, y que pertenece, como es sabido, á la constelación del Centauro. Alpha forma parte de un sistema mucho más interesante que el nuestro. En lugar de un sol analogo al que que nos alumbraba, existen dos soles gemelos que gravitan el uno alrededor del otro en un período igual á 84 de nuestros años, y separados ambos por una

distancia de 726 millones de leguas.

Los dos soles tienen un brillo extraordinario, mucho mayor que el del nuestro. En torno de cada uno de estos dos focos de luz giran planetas donde abundan seguramente las manifestaciones de la vida.

¿Dos soles alumbrando á un mismo mundo! Apenas podemos formar idea de lo que será aquel espectáculo maravilloso. ¿Cómo se regirán allí las estaciones? ¿Cómo contarán el tiempo los seres que pueblen aquellos planetas? ¿Cómo estarán organizadas las criaturas, y qué clase de sentidos serán los suyos para gozar de modos de percepción diferentes de los nuestros?

La vida terrestre no puede ser considerada por el pensador, por el astrónomo, por el fisiólogo como el tipo de la vida universal. Todo cuanto podemos aprender, estudiar y conocer en la Tierra no será más que una parte infinitesimal de la inmensa realidad que existe en las creaciones innumerables del infinito.

Conviene, por lo tanto, insistir sobre un punto antes de proseguir nuestras investigaciones celestes. Cualesquiera que sean la variedad de sistemas estelares, sus diferencias de volúmenes, su densidad, su poder luminoso, sus movimientos, su constitución física y química, una cosa es evidente: que todos estos mundos se mueven por una fuerza invisible, imponderable, que los une en una red de sensibilidad extrema.

Los inmensos abismos que separan á unos sistemas de otros no impiden que existan entre ellos verdaderos lazos de conexión. La distancia de la Tierra á la Luna es de 96.000 leguas: nuestro satélite obra sobre todas las moléculas de nuestro globo, y por consiguiente, sobre las de nuestros organismos. Siendo esto cierto, ¿no lo es igualmente que cuando este astro brilla en las alturas del firmamento influye para que nuestros cuerpos pesen menos que cuando desciende en el horizonte?

La distancia del Sol á la Tierra es de 37 millones de leguas: el Sol hace marchar á nuestro planeta con una energía correspondiente á esta distancia, y la Tierra á su vez obra sobre el movimiento que describe el Sol en los cielos. Los mundos sidéreos son solidarios como si todos ellos fueran parte integrante de un sistema único. El Sol influye sobre sus planetas y éstos sobre el Sol, y por virtud de esta influencia recíproca no hay en el universo una sola molécula que esté en reposo ni existe un astro que pueda volver al sitio que ha ocupado.

Todo lo que designamos con el nombre de *materia* está en vibración constante bajo la acción de una fuerza invisible, intangible é imponderable.

Este es un hecho capital cuya noción importa tener en cuenta para formar concepto de la naturaleza real del universo. Ya hemos dicho que la distancia que media entre nuestro Sol y el Alpha del Centauro es de un billon de leguas. En rigor, estos dos astros no están por completo separados. Los une la atracción. Bogan en el espacio con velocidades increíbles; el Sol á razón de 74 millones de leguas por año, Alpha del Centauro á razón de millones de leguas 150.000, también por año, y no obstante, influyen mutuamente en sus enormísimas trayectorias. Nuestro Sol y los demás soles que pueblan el infinito viajan por el espacio en virtud de una fuerza inicial y por la atracción de innumerables astros que constituyen nuestro universo. Que esta fuerza de atracción sea una propie-

dad inherente á cada átomo de materia, ó que estos átomos teóricos sumados formen la materia total; ya sean centros de fuerza, ya puntos matemáticos de concentración, ya cruzamientos donde ondulan las vibraciones del éter, un hecho es evidente: que todos los mundos están unidos por una comunicación perpétua é indestructible.

La atracción es la ley suprema que existe entre los astros, los átomos y los seres. Las estrellas que gravitan en las profundidades de la inmensidad, la Tierra que gira al rededor del Sol, la Luna que produce las mareas en el Océano, las moléculas de la piedra ó del hierro que adhieren formando cuerpos de tenaz resistencia, la planta que busca con sus raíces los jugos de la tierra y con sus hojas la luz, la flor que se inclina por la fuerza de los rayos del sol, el pájaro que salta de rama en rama para hacer su nido, elruiseñor que embellece, con su canto incomparable, los dulces misterios de la noche; el hombre que siente palpar emocionado su corazón á la vista de un ser querido; todos los seres, todas las cosas obedecen á la misma ley: á la atracción universal que, bajo formas distintas, rige á naturaleza entera y la conduce. . . . ¿hasta donde? hacia otra atracción, hacia la atracción de lo desconocido.

En medio de nuestra ignorancia y de las tentativas valerosas que hace la ciencia, conforta el ánimo el saber que todo el universo forma una unidad suprema. No lo olvidemos: los mundos se comunican por la atracción.

CAMILO FLAMMARION.

## El canal de la Mancha

Desde hace veinte años viene discutiéndose la cuestión de unir Inglaterra con el continente por medio de un ferrocarril.

Tanto en Francia como en la Gran Bretaña se ha estudiado el problema por ingenieros reputadísimos. La Asamblea francesa de 1875 votó una ley para que se comenzasen los trabajos encaminados á construir un túnel submarino. Esta comisión llevó á cabo la apertura de un pozo y de una galería de cerca de tres kilómetros, pero la oposición del Parlamento inglés hizo fracasar la empresa.

En distintas ocasiones sir Edward Watkin ha insistido en la Cámara de los Comunes sobre la conveniencia de abrir un túnel submarino á través del canal de la Mancha, y aun cuando cada año, que pasa va disminuyendo el número de enemigos de la idea, es lo cierto que todavía no cuenta con la aceptación del Parlamento inglés.

El temor de que en caso de guerra pudiera la Gran Bretaña ver comprometida su integridad, merced al túnel submarino es la causa principal de que el proyecto no se realice.

Para salvar esos temores, el ingeniero francés Mr. Philippe Bunan-Varilla ha ideado un proyecto de *pasaje mixto* que, como verán nuestros lectores, no deja de ser ingenioso.

El ingeniero francés propone la construcción de líneas férreas que avancen dos ó tres kilómetros en el mar por cada costa del estrecho, con el auxilio de dos grandes viaductos metálicos. Al extremo de cada uno de los viaductos, en plena mar, dos enormes pozos verticales, protegidos convenientemente por diques resis-

tentes, permitirían el descenso de los trenes completos hasta el túnel que iría de un lado á otro de los viaductos por el centro del canal.

Caso de que no se quisieran utilizar para el descenso de los trenes los monstruosos oscensores proyectados, Mr. Bunan-Varilla propone la construcción de rampas protegidas de las olas por medio de los correspondientes diques.

El proyecto que ligeramente hemos bosquejado ofrece los inconvenientes de que la navegación á lo largo del canal sería peligrosa, por cuanto los pilares de los viaductos y los diques serían otros tantos escollos que, aun haciéndolos visibles por faros dispuestos convenientemente, siempre ofrecerían graves dificultades.

Los peligros esencialmente militares se reducen en cambio á la más mínima expresión. Porque aun admitiendo (lo que es poco probable) la hipótesis de una guerra entre Francia é Inglaterra, cualquiera de estas potencias puede inutilizar la vía de unión, ya cortando los viaductos ó bien inundando el túnel y los pozos, cosa facilísima de conseguir por cuanto es sabido que con los modernos explosivos pueden destruirse las obras más sólidas que se construyan.

«El Times», de Londres, se ha hecho eco de la idea, y, según parece, no ha caído mal entre ingenieros ingleses ni en las esferas gubernamentales.

En Francia, Mr. Yves Guyot ha autorizado al ingeniero Mr. Bunan para que puntualice su proyecto y determine las condiciones de su ejecución.

Si el proyecto se realizara, la travesía de París á Londres podría hacerse en seis horas, y los dos grandes centros de Europa casi casi vendrían á constituir uno solo bajo el punto de vista del comercio y de las negociaciones.

No obstante las grandes ventajas que produciría el hallarse unidas París y Londres, es de creer que aun tardarán algunos años antes de que el pensamiento de Mr. Bunan-Varilla ó el de otro ingeniero cualquiera pueda verse realizado.

## Riña en un Parlamento

Una de las sesiones celebradas hace poco tiempo en Atenas hará época en los fastos parlamentarios; por primera vez en la historia de los Congresos de diputados el palo ha sido empleado como medida de obstrucción y argumento supremo de las minorías. Ha tenido lugar una verdadera batalla en plena sesión: se derramó sangre, hubo cabezas rotas.

Hé aquí cómo sucedió.

La Cámara debía votar un proyecto de ley presentado por el Ministerio. La oposición recurrió á todos los medios para dilatar la aprobación de dicho proyecto, queriendo que ni siquiera se diese lectura del mismo. El proyecto de ley debía votarse sin dilación; los ánimos estaban exaltados; la tempestad crecía dentro del Parlamento.

M. Palamidés, uno de los diputados de la mayoría, pronunció un discurso diciendo que la oposición carecía de fuerza. Uno de sus colegas, el señor Phlissas, de la minoría, precipitose bruscamente sobre el orador y le dió con el baston en la cabeza. El señor Palamidés paró el golpe, contestando á su adversario con un fuerte bofetón que le hizo saltar sangre por la boca. En este momento la ba-

talla se generalizó combatiendo ambos bandos con verdadero furor, resultando algunos heridos. Costó mucho trabajo al presidente de la Cámara, á los ministros y al jefe de la oposicion, restablecer el orden.

La opinion pública está indignada por este escándalo y la prensa de todos matices proclama que se prohíba entrar en el salon de sesiones á los señores diputados con bastones.

Los escándalos parlamentarios se suceden.

En el Parlamento austriaco un señor diputado llamó al vicepresidente de la Cámara ¡canalla! Este embistió con el baston en la mano al diputado provocador. Con este motivo trabóse una lucha fenomenal entre los diputados de la derecha y de la izquierda, resultando algunos heridos.

La policía despejó el salon de sesiones. Al salir del Congreso, el público, que se había enterado de tal sucedido, silbó á los diputados.

## MAHON

*El mundo marcha*, dijo Eugenio Peletan, y así sucede en efecto. Antes algunos curas, al pasar por delante del Cementerio Civil de Mahon, cerraban los ojos y hasta volvían la cara hacia occidente. Hoy las cosas ya han variado: hoy, mejor dicho, los domingos, cierto *reverendo*, como dirían los neozos, después de decir su misa, entra, acompañado de dos ó tres tiernos acólitos, en nuestro Cementerio Civil: allí, como abejas que van de flor en flor, hace cada uno su *bouquet*, con las mejores flores que le viene á mano; flores puras y gentiles, nacidas inocentemente en el campo de la tolerancia, y que hasta merecen los honores de ir á adornar los altares, perfumados por el incienso levítico.

Todo sería correcto, todo sería laudable, si el *reverendo* no padeciese un olvido cada mañana dominical: olvida dejar al pié de la verja del Cementerio Civil el importe de la multa, que imponen las Ordenanzas Municipales á los que cogen flores en los jardines públicos. Ya que su *reverendo pié* transige con la conciencia universal de los hombres honrados y libres, visitando, después de la misa, la mansión, donde reposan los restos de seres queridos, que vivieron con la frente erguida y con un corazón limpio, que su *reverendo bolsillo* transija también con el mandato de la autoridad, y pague la debida multa, por su trasgresion *floral*, en la casa de los muertos, por hacer esclavos los lozanos capullos nacidos en el campo de la libertad.

Ayer tarde se recibió en esta ciudad la triste noticia del fallecimiento, ocurrido en Vigo el sábado, tras de brevísima enfermedad, de D.<sup>a</sup> Inés Ládico y Olivares, condesa de Villar de Fuentes, hija de nuestro queridísimo amigo el ex-ministro de Hacienda y actualmente Senador del Reino, Sr. Ládico.

Sabemos que tan luego como el señor Ládico tuvo noticia del estado de gravedad de su hija salió de Madrid para Vigo; pero, desgraciadamente, fué tan rápido el fatal desenlace de la enfermedad que no creemos llegara á tiempo nuestro amigo para recibir el último adios de aquel sér para él tan querido.

Reciban el Sr. Ládico, su hijo D. Teodoro y demás distinguida familia la expresion del profundo pésame que, por tan terrible pérdida, EL LIBERAL les envía.

Por efecto de una casi repentina enfermedad que atacó el lunes por la noche á nuestro particular amigo el ex-diputado provincial D. Miguel Puicerver le fueron administrados los sacramentos en Palma.

El martes seguía un poco más aliviado, si bien no había desaparecido la grave-

dad de su dolencia. Deseámosle pronto y total restablecimiento.

Nuestro queridísimo amigo y correligionario D. José Petrus, dueño de la Fonda Central, llora hoy la muerte de su preciosísima hija María, fallecida el sábado á la prematura edad de 20 años.

Reciba nuestro amigo y su apreciable familia la sincera expresion de pésame que EL LIBERAL le envía.

La procesion del Corpus celebrada ayer por la Parroquia de Nuestra Señora del Carmen corrió parejas con la celebrada el jueves por la de Santa María. En las calles del tránsito se agolpaba la gente con el mayor orden y compostura.

En la tarde de ayer tuvo lugar la anunciada funcion de gimnasia y equilibrio en el casino «El Progreso» de San Luis. La concurrencia fué bastante numerosa siendo el Sr. Silva aplaudido lo mismo que los niños Mateo y Ramon que se distinguieron en cuantos ejercicios ejecutaron.

Uno de estos días se propone dicho artista dar una funcion, del mismo carácter que la de anoche, en la *Era del Deume*, cuyo programa insertaremos en su día.

Ha tomado el grado de Doctor en la facultad de derecho y también en la de filosofía y letras en la Universidad de Madrid D. César Arruche, hijo del Sr. Presidente de esta Audiencia, habiendo obtenido en ambos ejercicios la nota de sobresaliente.

Por el correo de hoy hemos recibido un estenso comunicado de Alayor que no podemos insertar á causa de la abundancia de materiales; lo que efectuaremos en el número de mañana.

En Mugardos (Galicia) estaba arando días pasados un labrador, siendo ayudado en su ocupacion por un niño de 10 años, hijo suyo. Cerca del medio día suspendió el labrador su tarea para fumar un cigarro y dar algunos momentos de descanso á su hijo, abandonando el arado y separándose algunos pasos de él.

El niño entonces se sentó en el suelo delante de la yunta y en el lado que estaba por labrar, cuando de repente salió corriendo la pareja de bueyes, atropellando á la criatura, con tan mala suerte, que, chocando la punta de la reja en su cabeza, se la clavó, arrastrándole un buen trecho.

De resultas de la herida, el niño murió. La madre perdió la razón.

### Noticias del ejército:

Se ha incorporado al regimiento de Filipinas, en donde presta sus servicios el comandante D. Juan Billón Serra, una vez terminada la licencia que disfrutaba.

Ha sido destinado á las órdenes del general Boniche el teniente coronel de infantería D. José Nogués.

Se acusa recibo al capitán general de Cataluña de la partida de casamiento del capitán de infantería D. Jaime Ripoll y Montaner.

El comandante D. Lorenzo Vidal Salas ha sido destinado al regimiento de Gerona.

Ha sido destinado al octavo batallón de artillería de plaza, que reside en Mahon el teniente D. Leon Los Santos Cabrer.

El capitán de artillería D. Bernardo Ferrá Fluixa ha sido destinado al regimiento de sitio.

Se ha celebrado la vista del sumario instruido contra D. Joaquín Fiol y Pujol sobre publicacion del «Memorandum», y habiéndose terminado ya el período del sumario, podemos hacer lo que hasta ahora no hemos hecho, ó sea dar á conocer á nuestros lectores las resoluciones del tribunal.

La adoptada es la siguiente:

«Valencia 31 de mayo de 1890.— Resultando que en el acto de la vista el ministerio fiscal ha propuesto se abra el juicio oral en este sumario, cuya terminacion fué confirmada contra don Joaquín Fiol.

Considerando que resulta del proceso la existencia de un hecho que reviste caracteres de delito, procediendo acceder á la petición deducida y que se formulen los escritos de calificación.

Se abre el juicio oral, y comuníquese la causa al señor fiscal para que en el término de cinco días califique por escrito los hechos. Lo mandaron los señores del margen y firmaron Francisco Bernard, Ramón Barroeta, Carlos Miguel Lizana. Por el Sr. Gomez, secretario sustituto, Elías Millan.»

El magistrado Sr. Durán se ha excusado de intervenir en esta causa, por unirla amistad íntima con el Sr. Fiol.

### De «La Almudaina»

«Tenemos noticia de que la Comisión provincial ha acordado que se practique un análisis químico completo de las aguas termales de Campos, siendo probable que se confie dicho estudio á un reputado perito de Barcelona.

Terminadas ya las importantes reformas iniciadas en la anterior temporada en aquellos baños, con una instalacion completa de duchas y pulverizaciones, mejorado el servicio de fonda y otros lo faltaba conocer en detalle la composicion del remedio hidro-mineral, para que figure el único establecimiento balneario que poseemos, á la altura de los de su clase en la Peninsula.

Ayer fueron conducidos á esta ciudad por una pareja de la guardia civil y puestos á disposicion del Sr. Presidente de la Audiencia en la cárcel de Palma, dos cónyuges de Inca, presuntos autores de la muerte dada al hermano del esposo del delito que se descubrió, según recordaran nuestros lectores al cabo de un año de haberse cometido, siendo encontrado el cadaver enterrado en diversos parajes del corral de la casa que habitaban ambos consortes.

La sumaria parece que ha sido ya terminada por el Juez de Instruccion de aquel partido y enviaba á esta Audiencia para señalamiento.»

Relacion de los pasajeros salidos ayer á bordo del vapor correo «Puerto-Mahon».

### PARA ALCUDIA

D. Pedro Oliver, Joaquín Niza, Pedro A. Gaya, Francisco Triay, Mariano Lacambra, Pedro Bonet, José Valls, Miguel Ventats, Francisca Palmer, Martin Fabre, Julia Ginart, Francisco Manresa, Bernardino Comas.

### PARA BARCELONA

Joaquín Nomedeu, José Pedral, Narciso Arguimbau, José Vinent, Esperanza Caimaris, Maria Cardona, Lorenzo Arguimbau, Valentina Arguimbau, Francisco Mercadal, Teresa Orfila, Andrés Larrieta, Cristobal Albertí, Felipe Otero, José Larrieta, Francisco Barquells, Juan Mercadal, Carmen Larrieta, Miguel Pons, José Blanes, Juan Carbonell, Modesta Larrieta, Miguel F. Pons, Agueda Bosch, Bartolomé Malondra, Magdalena Quintana, Jaime Benejam, 3 individuos de tropa.—Total 43.

## BOLSA DE MADRID

7 de Junio 4 t.

4 por 100 interior . . . . . 77'800  
4 por 100 amortizable . . . . . 90'000  
Billetes Hipotecarios de Cuba 108'650

## BOLSA DE BARCELONA

7 de Junio 4-20 t.

4 por 100 interior . . . . . 78'500  
4 por 100 exterior . . . . . 80'750  
4 por 100 amortizable . . . . . 90'250  
Billetes Hipotecarios de Cuba 108'120  
Banco Hispano Colonial . . . . . 64'200  
Acciones ferrocarril Francia . . . . . 53'600  
Id. Norte . . . . . 78'400  
Id. Orense . . . . . 19'500

Id. Almansa . . . . . 129'000  
Obligaciones Francia . . . . . 00'000  
Id. Norte . . . . . 85'500  
Id. Orense . . . . . 77'620  
Id. Almansa . . . . . 90'120  
Compañía Trasatlántica . . . . . 00'000

Empeños del Casino Mercantil Interior . . . . . 28 rs. vn. paga alcista.

## Crónica marítima.

### Buques despachados.

Dia 9

Para Rosas goleta «Rayo» pat. José Jofre, con 6 trips. y lastre.

## REMITIDO

«Sr. Director de EL LIBERAL.

Muy señor nuestro y de nuestra más distinguida consideracion: «El Bien Público» correspondiente al día 6 del corriente inserta una correspondencia de Alayor en la que se cometen varias inexactitudes que nos cumple rectificar.

Es inexacto que la banda que dirige D. Pedro Cardona rompiera á tocar junto con la de capilla, pues aquella no lo verificó hasta que esta hubiese terminado.

Es inexacto que la primera orden del Sr. Alcalde fuese de que la música se retirase: la orden que dió el Sr. Alcalde fué de que cesara de tocar lo cual se cumplió en el acto.

Es inexacto que no se obedeciera la otra amonestacion del Sr. Alcalde, no dos como dice el comunicante, pues acto seguido se retiraron todos los músicos por orden de su director. Lo que sucedió fué que como un grupo de cinco ó seis músicos que marchaban para su casa encontraron en su camino al Sr. Ecónomo que bajo palio y llevando á S. D. M. se dirigía á la parroquia, hincaron la rodilla y se pusieron á tocar la marcha real.

Si hubo sustos, carreras y otros accidentes no los motivó ciertamente la banda que dirige el Sr. Cardona á la que todo el pueblo deseaba oír en la procesion. Búsquese en otra parte el motivo y se pondrá en claro que del escarnio á Su Divina Majestad, si escarnio hubo, no tiene la culpa más mínima la citada banda ni este siempre culto y morigerado pueblo.

Dándole á V. anticipadamente las gracias por la insercion en EL LIBERAL de de estas cuatro líneas se ofrecen de usted affmos. y S. S. Q. B. S. M.

VARIOS ALAYORENSES.

Alayor 8 Junio, 1890.

## Noticias marítimas y mercantiles

Del «Diario de Barcelona».

A causa de la niebla que cubria ayer nuestra costa, el crucero «Aragon» pasó por delante de nuestra ciudad sin avistarla, yendo á parar hácia la parte de Poniente, en cuyo sitio se hizo cargo de la situacion en que se hallaba. Se espera la resolucion del señor ministro de Marina por si debe continuar aquí dicho buque ó bien seguir su viaje en direccion á Cartagena.

Dícese que probablemente para ocupar el cargo de comandante de Marina de este puerto para cuando termine el tiempo reglamentario el Excmo. señor D. Vicente Montojo, que lo desempeña actualmente, será nombrado D. José Reguero, capitán de navío de primera clase y en la actualidad mayor general del departamento de Cartagena.

Ha sido nombrado segundo comandante del cañonero «Pilar», de estacion en este puerto, el alférez de navío don

Francisco Javier Gaztambide.

Segun telegrama recibido por la Compañía Transatlántica, el vapor-correo «Buenos Aires» salió del puerto de Las Palmas el día 2 de junio, siguiendo sin novedad alguna su viaje en direccion á Puerto Rico y Habana.

Choque con un monte de hielo.—¡De buena se han librado los pasajeros del vapor «Parisian», que llegó el miércoles á Quebec, Canadá, procedente de Liverpool!

Navegando este buque en medio de una niebla densa en las costas de Terranova, á razon de diez y seis millas por hora, divisó el vigía á cuarenta yardas de distancia una masa de hielo hacia la cual se encaminaba directamente el «Parisian». Sin perder tiempo dióse orden de hacer contramáquina, pero no se pudo evitar que el buque chocara con fuerza tremenda enclavándose unos doce piés en la cristalina molc.

La violencia del encuentro fué tal, que el barco se acostó sobre una banda y el capitán mandó á su tripulacion prepararse para echar los botes al agua.

Felizmente no hubo necesidad de acudir á este extremo, y el buque se enderezó y ganó mar libre sin mas averías que una brecha en la proa.

Entre los pasajeros hubo un principio de pánico, que supieron cortar con serenidad y pericia los oficiales.

Si el buque, que es de gran andar, hubiera navegado á toda máquina, su destrucción sería segura.

El mayor buque de vela.—En Bagor, Estado de Maine, se ha puesto la quilla á lo que ha de ser, una vez terminado, el mayor velero del mundo.

Este buque llevará el nombre de «Shenandoah», y será una fragata de tres puentes y cuatro mástiles, de casco de madera, 286 pies de eslora en la quilla y 3.300 toneladas de registro. Los mástiles medirán 92 pies de elevacion.

Para la carga y descarga llevará éste buque á bordo una poderoso máquina de vapor.

*Banco Hispano Colonial. Bilettes Hipotecarios de la Isla de Cuba, Emision de 1886.—Anuncio.*

Sorteo 16.º.—Celebrado en este día, con asistencia del Notario D. Luis G. Soler y Plá, el 16.º sorteo de amortizacion de los Bilettes Hipotecarios de la Isla de Cuba, emision de 1886, segun lo dispuesto en el art. 1.º del Real decreto de 10 de Mayo de 1886 y Real orden de 13 de Mayo de este año, han resultado favorecidas las once bolas números 572-576-1.681-2.127-2.898-3.751-3.815-6.973-7.092-7.301 y 9.830.

En su consecuencia, quedan amortizados, los mil y cien Bilettes números 57.101 al 57.200-57.501 al 57.600-168.001 al 168.100-212.601 al 212.700-289.701 al 289.800-375.001 al 375.100-381.401 al 381.500-697.201 al 697.300-709.101 al 709.200-730.001 al 730.100 y 982.901 á 983.000.

Lo que, en cumplimiento de lo dispuesto en el referido Real decreto, se hace público para conocimiento de los interesados, que podrán presentarse, desde

el día 1.º de Julio próximo, á percibir las 500 Pesetas, importe del valor nominal de cada uno de los Bilettes amortizados, mas el cupon que vence en dicho día, presentando los valores y suscribiendo las facturas en la forma de costumbre y en los puntos designados en el anuncio relativo al pago de los expresados.

Barcelona 1.º de Junio de 1890.—El Secretario General, Aristides de Artífano.

## TELEGRAMAS DE LA Agencia-Fabra PARA EL LIBERAL

Madrid 7 746 t.

**Las pruebas de inmersión verificadas con el submarino «Peral» han sido inmejorables. Hoy ejecutará nuevas pruebas simulando el ataque á un buque enemigo.**

**En el Congreso se anuncian varias interpelaciones.**

**La comision de Presupuestos ha desechado los del Sr. Moret.**

**En la América del Norte han ocurrido terribles inundaciones.**

**Han ocurrido algunas huelgas en el extranjero.**

Madrid 8 10-15 n.

**La Reina regente ha firmado la propuesta de cruces del mérito naval en favor del Sr. Peral y de los tripulantes del Submarino encargando que se les felicite en su nombre por los brillantísimos resultados obtenidos en las pruebas que se están verificando.**

Madrid 9 10-15 m.

**En la noche de ayer los federales de Madrid celebraron un meeting que fué sumamente concurrido pronunciándose elocuentes discursos en favor de la union republicana.**

**La huelga de los cocheros iniciada ayer en Barcelona continúa hoy.**

## MISCELANEA

En un restaurant:

—Mozo, ¿tiene V. algo caliente?

—Sí, señor y doy á V. gracias por su atencion: los piés, desde que uso zapatillas.

**Para Mahon** Saldrá la semana del puerto de Barcelona, la goleta San Jaime, patron Leon.  
Admite carga á flete y pasajeros.

2

## Discurso

PRONUNCIADO POR

### D. EMILIO CASTELAR

*La noche del 31 de Mayo del año 1890, en el Circulo de la Union Mercantil acerca de la cuestion social y la paz armada en Europa.*

(CONTINUACION)

ca y útil conferencia, digna en mi poquedad irremediable de los oradores que me precedieran y de la sociedad que me la encargara. Casualmente la cuestion social ha embargado toda mi vida, y aunque fuese yo un porro, habia de conocerla, pues, en mi empeño de fundar una democracia liberal, empeño en que llevo gastados cuarenta ó más años, heme visto y deseado para desligarla de aligacion tan extraña y peligrosa como esa triste aligacion socialista. Entre los muchos eximios escritores europeos que se han ocupado en el exámen de mis obras, hay uno de saber extraordinario, el elocuente orador liberal Grant Duff, versadísimo en lenguas antiguas y modernas, así como en ciencias políticas y sociales, lumbrera del mayor Parlamento que ha honrado la tierra, del Parlamento británico, gobernador de Madras en tiempos de Gladstone, y con todo esto, autoridad excepcional de la difícil ciencia de historiar el movimiento de las ideas modernas, ciencia en que ha dejado libros tan amenos por la brillantez de su forma como profundos por la copia de sus pensamientos. Y este crítico de sociología declara y afirma que no ha encontrado en los anales de las ideas contemporáneas polémica tan sabia y ardiente como la empeñada por nosotros entre los demócratas socialistas y los demócratas individualistas el año sesenta y cuatro de nuestro siglo. Yo puedo repetir este juicio sin ufania ni envanecimiento, porque, si bien mandé por entonces, en tal campaña, los ejércitos individualistas, compartieron tantos escritores ilustres la direccion capital conmigo, que recae la gloria entera, no sobre una persona, sobre una colectividad. Y tomó la polémica sus proporciones del ilustre jefe que teníamos enfrente, del Sr. Pi y Margall, á quien persona ninguna puede disputar la competencia magistral en estas materias y la profundidad con que las explica y el estilo severo en que las expone. Pues, así como procuré yo definir al aspecto progresivo de la democracia liberal en mi polémica del cincuenta y siete, nunca olvidada, con el dulcísimo poeta Carlos Rubio, diferenciando y distinguiendo nuestra escuela del viejo partido progresista histórico, así tambien, á

su vez, procuré yo en mi polémica con el eminente publicista Pi y Margall el año sesenta y cuatro, definir el aspecto conservador de la democracia liberal, distinguiéndola y separándola con empeño de los viejos partidos socialistas. Y evocó este recuerdo por una razón muy sencilla, lo evocó á fin de que vea la opinion cómo la dificultad señalada entonces por nosotros al socialismo, queda hoy mismo, y quedará por siempre la dificultad insuperable de tal doctrina, tome los caracteres que quiera y adopte las doctrinas que le parezcan, su complicidad consciente ó inconsciente con el mundo anterior á las revoluciones modernas y su incompatibilidad radical con todas nuestras libertades y todos nuestros derechos.

Estábamos unos y otros por aquella sazón en la más florida juventud; y sentíamos toda la fe viva y todo el entusiasmo exaltado propios de tan feliz edad. Nuestro ilustre contradictor esgrimía las antinomias kantistas, exageradas por la extrema izquierda hegeliana en su lógica de la contradiccion y en sus coincidencias de los contrarios; yo apelaba para mis tácticas y estrategias del combate á las armonías y síntesis de la extrema derecha hegeliana, pues unos á conciencia, y sin ella otros, estábamos todos por llamar al filósofo excelso, á Hegel, entonces y aun ahora, lo que llamaba el Dante á Virgilio, nuestro divino maestro. En el hervor de mi sangre y en la exaltacion de mis afectos y en los arrebatos de mi fantasía, yo trataba cíclicamente la cuestion en artículos apocalípticos; cuyo contexto reduciase, desde los comienzos, á mostrar en el socialismo la reaccion y en el individualismo la libertad, para la cual demostracion removía el cielo y la tierra, llamando en mi auxilio desde las estrellas en formacion de las constelaciones telescópicas innumerables hasta las especies tendidas y petrificadas en los panteones de nuestro pasado histórico y en las zonas reveladas por nuestra geología contemporánea. Evoluciones del sentimiento y de la idea; metamorfosis del trabajo desde la primera esclavitud á las libres asociaciones de ahora; marcha de los pueblos ascendiendo del protoplasma de lo indeterminado y confuso á los organismos superiores muy diversificados y distintos; creacion de la personalidad, cuyas raíces arraigan en los rudimentos primeros de las especies, por lo que respeta ó concierne á lo pasado, y cuyas expansiones en lo porvenir llegarán á lo infinito y etéreo, y celeste y eterno; serie del progreso universal, partiendo de la tribu comunista y llegando á los derechos individuales y al gobierno parlamentario; evocaciones históricas de cómo un demagogo cual Cleón perdió la libertad helénica y el socialismo de un revolucionario cual Catilina la

libertad romana; todas cuantas armas pude haber mano en las provistas armerías de nuestras experiencias y de nuestras ciencias la esgrimió al defender mis ideales, amenazados por una reaccion extraña, no como aquellas combatidas por nosotros, que caían desde las alturas elevadísimas del trono y del altar, por una reaccion que subía de lo profundo, del abismo á que nosotros habíamos llevado el Verbo de la libertad, rompiendo en cien fragmentos las cadenas allí amontonadas, del abismo de las ergástulas y de las genonmias, del eterno potro donde la tiranía martirizaba y desconyuntaba en dolores eternos al mártir secular, quien al recobrar su vista perdía de nuevo la ceguera, y al disponer de sus miembros la parálisis en los desvarios y en las demencias de iuseasato suicidio. Mas parco mi contradictor que yo, quejábame de aquella palpignencia vertiginosa en que yo lo arrojaba, de aquella marcha cometería por un espacio sin fronteras y sin términos, de aquella Walpurgis parecida en sus aglomeraciones de ideas á desvarios y ensueños de cuentos fantásticos. Yo, en aquel momento, sólo veía la personalidad oprimida, y como sólo veía la personalidad oprimida, sólo aspiraba en mis pugnas por la libertad universal á redimirla y elevarla. Yo no trataba de otra cosa mas que de crear el individuo español, mejor dicho la individualidad de cada ciudadano en la opresa España. Para mí, todo cuanto se opusiese á esto resultaba un crimen de lesa humanidad y un retroceso en la obra emprendida. Llamábame cien veces el contradictor á las condiciones que, según él, debia tener la tierra, común á todos, como el aire.

Yo veía en aquel llamamiento á lo que fueran el hombre y la propiedad en otros tiempos una reaccion que podría salvarse y cohesionarse con pretextos de interés popular, pero que destruía mi personalidad. En vano me conjuraba y argüía para que miráramos cuanto habia sido el ser humano en su evolucion histórica y cómo resultaba imposible de toda imposibilidad un derecho tan individual como el que yo quería. Y hemos sido, le decía yo, luz, calor, gas, en el viaje aeroleítico y cometaryo y etéreo de nuestro planeta, durante su primera fluidez, al desprenderse, como un rubio cabello, de la gudeja del sol; hemos sentido que nuestras carnes se condensaban en la cálida levadura de la primera condensacion de la tierra; encontramos las raíces profundísimas de nuestro cuerpo en los fósiles enterrados por todas partes, como letras de piedra, que señalan en lápidas inmortales y epigrafes indelebiles el ascenso triunfal de las especies; crecimos con el zoófito, y nos bañamos en los mares sin fondo con la esponja; nos

arrastramos con el frío del reptil por la tierra, despues de haber sentido las transformaciones del insecto, y entramos llenos de sangre hirviente, compuestos de líricos nervios, vestidos de multicolores plumas en el éther inmenso, cantando con el coro sublime de las aves; hemos luchado como las fieras en el desierto y en la selva; hemos guerrado con el leon y con el tigre; hemos corrido con el caballo y con el gamo; hemos sido, si queréis, el ridículo bufón del universo con el tití, con el orangután y con el macaco; pero desde el momento en que llegamos á nuestro organismo, sentimos derramarse por todo nuestro ser algo que no vivía en el tiempo, que no desarrollaba en el espacio; algo más claro que la luz, más rápido que la electricidad, más vívido que el calor y el magnetismo; sí; el espíritu, el humano espíritu, y dentro de él un sol sin ocaso que se llama pensamiento, y una fuerza incontrastable que se llama libertad; y cuando creíamos que este sol y esta fuerza nos pertenecian, como nos pertenecemos á nosotros mismos, los tiranos y los conquistadores nos hicieron pasar en la sociedad por otra calle de amargura, por otra pasion más larga aun que la sufrida en nuestros seculares viajes á través de la materia; y hemos sido parias, sudras, ilotas, esclavos, siervos, cosa para regalo de otro, instrumento de trabajo para provecho de otro, todo, menos seres libres; hasta que han surgido los profetas, los mártires, los héroes, los redentores, y nos han revelado nuestro propio ser, y han roto la cadena en nuestras manos, y han apartado el látigo de nuestra espalda, y nos han creado nuevamente, dándonos como un segundo espíritu con la idea de nuestro derecho; y ya somos ciudadanos, victoria que no puede satisfacernos, porque, despues de haber cumplido nuestro destino en la tierra, despues de haber realizado nuestro ideal en el tiempo, despues de haber trabajado por el bien de la humanidad y de su planeta, hemos de suspirar con el deseo por nuevos mundos, por nuevos horizontes, por nuevos cielos, por las armonías de otras artes más bellas, por los principios de otra ciencia más profunda, por el amor de lo infinito; y hemos de trabajar y de pagnar, ascendiendo en la escala del progreso, inundado hoy de sangre, mañana de luz, hasta encontrarnos frente á frente á nuestro Creador, á nuestro Dios.

El contendiente nos acompañaba y seguía por todas las esferas; pero doliéndose mucho de tal increíble variedad en los combates cuyas incidencias tan sólo habian de servir para pérdida ó malgasto de fuerzas. Creyendo mal segura la victoria en las competencias histórico filosóficas, y hasta en las

(Continuará).

**Ayuntamiento de Mahon**

**Arbitrios**

El día 20 del corriente mes á las once de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pujas á la llana la subasta para el arriendo del arbitrio municipal establecido sobre los locales de parada de carros y caballerías y del uso de cuatro almacenes situados en la plaza del Claustro durante el año económico de 1890-91, con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de la Corporación municipal.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de trescientas cinco pesetas, y no se admitirá ninguna postura que baje de dicha suma.

Para tomar parte en el remate deberá depositarse en la Caja municipal la cantidad de treinta pesetas y exhibir además cada proponente su cédula personal, adjudicándose al que ofrezca mayor suma.

Mahon 7 de Junio de 1890.—El Alcalde-Presidente, D. Moysi.

**D. Francisco Rodriguez Ladron de Guevara, Juez de primera instancia del Partido de Mahon.**

Hago saber por el presente edicto á los que sean mas próximos parientes de José Sans Doy ó Boy natural de esta ciudad comparezcan ante este Juzgado dentro del termino de quince dias para notificarle un exhorto del Juzgado de instruccion de Manacor en méritos de causa por usurpacion de atribuciones contra D. Juan Riera, y al mismo tiempo enterarles que dicho Sans falleció en la referida villa de Manacor el diez y ocho de Julio de 1887 dejando bienes de alguna consideracion; pues así lo tengo acordado en providencia de hoy en diligencias de cumplimiento de dicho exhorto.

Dado en Mahon á 3 Junio de 1890.—Francisco Rodriguez de Guevara.—Ante mí Antonio Blanc, Esno.

**LOTERIA NACIONAL**

Administracion de loterías de 1.ª clase

Núm. 6

3—Arravaleta—3

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 11 de Junio de 1890.

**Prospecto**

Ha de constar de 12.000 billetes, al precio de 250 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente á razon de 25 pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 672, importantes 2.190.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

PREMIOS	PESETAS.
1 . . . de . . . . .	500.000
1 . . . de . . . . .	250.000
1 . . . de . . . . .	120.000
3 . . . de 40.000 . . . . .	120.000
50 . . . de 5.000 . . . . .	250.000
610 . . . de 1.500 . . . . .	915.000
2 aproxim. de 8.000 pesetas para los números anterior y posterior al del premio mayor . . . . .	16.000
2 id. de 6.000 id., para los números anterior y posterior al del premio 2.º . . . . .	12.000
2 id. de 3.500 id., para los números anterior y posterior al del premio 3.º . . . . .	7.000
<b>672</b>	<b>2.190.000</b>

Mahon 30 de Mayo de 1890.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

**Para vender** Lo están dos casas situadas en la calle de San Lorenzo, con los números, 9, 11 y 13. Su dueño vive calle de la Infanta número 130.

**Nodrizas.** Hay una jóven, primeriza, de 16 años de edad, que desea hallar criatura para amamantar en casa los padres de la criatura. Informes calle Mayor, núm. 45, tienda, Villa-Cárlos.

**Americanas de alpaca** se encontrarán á seis y siete pesetas una tanto de color como negras en la calle de San Jerónimo, núm. 47.

**Zapatería La Aurora**

PRIETO Y CAULES, 7

En dicho establecimiento se encontrará toda clase de calzado, tanto cosido como claveteado á precios baratísimos.

Botines hombre claveteados de becerro á 6 pesetas par. Botines hombre cosidas material extranjero á 10 pesetas par. Botines hombre calcuta cosidas á 6 pesetas par, y otras tantas que no enumero por no cansar.

¡Acudid y os convenceréis de la solidez, elegancia y baratura!

7—PRIETO Y CAULES—7

(ANTES ARRABAL)

**LA PALMA**

**Confitería de la Real Casa**

Premiada con medalla de oro en la Exposicion Universal de Barcelona

En este Establecimiento se acaba de recibir una gran variedad de finos y modernos

**Bombones Parisienses**

tan perfeccionadamente elaborados que por si solos se recomiendan; por lo tanto los elogios que se quisieran hacer de ellos serian pocos. Pueden convencerse de su realidad los que gusten favorecernos visitando nuestro Establecimiento, que al probarlos de fijo encontrarán los más selectos Bombones tan bien perfumados, que con sus ricas esencias le hacen á uno la ilusion de estar saboreando el verdadero jugo de la Fresa, Naranja, Plátano, Vainilla, Menta, Frambuesa, Café, etc. etc., segun de la clase que sean aromatizados.

Tambien se encontrarán los tan renombrados Bombones de Chocolate á la Crema los de Frutas y otros. Todos á precios tan sumamente módicos que parece imposible se puedan fabricar unos artículos tan

**Buenos Bonitos y Baratos**

Así mismo hallarán Chocolates y Cafés de las principales fábricas de España, con notables descuentos al por mayor.

13, HANNOVER, 13

**Tampon perpétuo**

Véndese de varios colores en la imprenta de este periódico, en cajitas de hoja de lata, al precio de 250 pesetas. Está preparado para toda clase de sellos y timbres ya sean de metal, madera, caoutchouc, etc.

**BAZAR**

**CANET Y PONS**

Con gusto manifestamos á este respetable público que con el último vapor recibimos directamente de Alemania un grandísimo surtido de

**AMERICANAS DE ALPACA**

que vendemos á SEIS PESETAS CINCUENTA CENTIMOS una.

No se olviden de visitar nuestra gran exposicion de trajes de lanilla que vendemos á ptas. 17'50 uno. Trajes de hilo á 12 pesetas uno.

**Canet y Pons**

50, Prieto y Caules, 50

**LA ACREDITADA  
MAGNESIA EFERVESCENTE**

**Valenzuela**

Se vende á una peseta el bote

Venta en Mahon: Farmacias de D. Juan Prat, don Mauricio Hernandez, Huérfanas de Sintes y D. Jaime Ferrer.

**CONTRA LOS HERPES**

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto. Dirijirse al DR. CASASA en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarlos.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

**ENFERMEDADES SECRETAS**

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del Doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirijirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

**Cuantos padezcan de la boca**

Dolor de muelas, Caries, Hojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro; escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes movibles, sensaciones producidas por el calor ó el frio, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentrifico Saint-Serrault del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen. Dirijirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarlos.— Todos los principales farmacéuticos de España y América.

**PÍLDORAS ORIENTALES DEL DR. CASASA**

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Píldoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritacion. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirijirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Tarjetas de visita Imprenta de EL LIBERAL.

**GRAN BARATO**

de toda clase de géneros de la presente estacion

**SOLO POR OCHO DIAS**

**CALLE ARRAVALETA NÚMERO 26**

**EN CASA SIGRE**